

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

**Establecimiento Montaner**  
Calle del Sindicato—2 á 10  
**LIQUIDACIÓN DE TEMPORADA**  
REBAJAS DEL 10 AL 60 POR 100

**P. J. AULI**  
**MISA DE CORO**  
CON ACOMPAÑAMIENTO DE ÓRGANO

Expléndida edición á dos tintas.  
Contiene un retrato del autor debido al notable pintor mallorquín D. J. Bauzá y una noticia biográfica por D. Antonio Noguera.

Único depósito—Amengual y Montaner—Cadena, 2.

PRECIO—6 PSETAS EJEMPLAR

## La cuestión de Corea

**La guerra entre China y el Japón**  
La noticia de haber declarado la guerra á China los japoneses causa aquí alguna impresión en los círculos políticos, por las eventualidades que puede traer la intervención de Rusia.

Inglaterra ha hecho grandes esfuerzos para que no se rompa la paz, temerosa de que el Imperio moscovita aproveche la ocasión para extender sus dominios asiáticos.

Algunos diplomáticos no dan crédito á la declaración de guerra que se supone hecha por el Japón, pero reconocen que este país no se muestra dispuesto á abandonar sus pretensiones, que son una verdadera imposición, á la cual no podrá prestarse China.

El lenguaje de los periódicos rusos indica que el Gobierno de San Petersburgo se inclina en esta cuestión á favor del Celeste Imperio.

Las últimas noticias que se reciben de Londres son graves. Los japoneses se han apoderado del Rey de Corea y dominan en la capital.

### Noticias optimistas

Según despachos de Tien Tsien, la guerra no ha sido aún declarada oficialmente, y las pasadas hostilidades se tendrán como no ocurridas, si llegan á tener éxito satisfactorio las gestiones que se practiquen en favor de la paz. Anuncian de Yokohama que el Gobierno impidió salir de Shanghai á un vapor correo japonés.

En la Cámara de los Comunes el señor Buxton ha declarado que los telegramas recibidos de Pekin y Tokio anuncian la prosecución de las negociaciones para el mantenimiento de la paz.

### Actitud de los Estados Unidos

Un telegrama de Londres, que publica *El Imparcial* dice que la escuadra de los Estados Unidos ha desembarcado fuerzas en Corea con el pretexto de proteger á los súbditos y á los intereses norteamericanos.

El acto de los Estados Unidos complica la cuestión porque obligará á las escuadras de los demás países á que hagan otro tanto.

El Gobierno de los Estados Unidos explica su acto diciendo que ninguna nación extranjera tiene tantos súbditos como ella en Corea.

Al mismo tiempo alega que los japoneses han hecho prisioneros á algunos norteamericanos que ejercían cargos de consejeros cerca del Rey.

### Fuerzas de China y del Japón

Las dos naciones asiáticas que se disputan el predominio en Corea, y entre las cuales parece próxima á estallar la guerra, si es que ya no se ha declarado, cuentan con los siguientes elementos militares:

La Marina del Celeste Imperio, reorganizada por el capitán Lang, de la Armada Real inglesa, se compone de tres divisiones:

Escuadra del Norte, compuesta de 11 buques; escuadra del Sur, de 6, y escuadra de Cantón, de 3.

En la del Norte forman cruceros constructivos en Sattin, y por la casa Armstrong.

La Armada japonesa se compone de 4 acorazados, 12 cruceros, 40 torpederos y otros buques destinados al transporte de tropas.

Los cruceros son magníficos, construi-

dos, en Inglaterra y Francia y otros en Yokohama.

También cuenta el Japón con una flota de vapores mercantes que puede armar en caso de guerra.

Los oficiales de la escuadra están muy bien instruidos.

Respecto á las fuerzas terrestres, China no tiene Ejército organizado á la europea; por el contrario, el Japón cuenta con regimientos armados con el fusil Murat y bien instruidos.

La Caballería japonesa es excelente, y la Artillería tiene piezas fabricadas en Caska con arreglo al modelo Krupp.

Los soldados son bravos, sobrios y de agilidad admirable.

En el Japón hay una fábrica de fusiles.

Los únicos buques importantes que cuenta China son los grandes acorazados que componen, con varios cruceros, la división naval del Norte; pero en general, la escuadra japonesa es superior á la celeste.

### El Rey de Corea

Como, de confirmarse la noticia de la declaración de guerra, Corea será el campo de batalla de chinos y japoneses, no estará de más dar algunos datos geográficos acerca de aquel país.

La Península de Corea tiene cierto parecido con Italia, especialmente por su sistema orográfico, que la recorre de N. á S., como los Apeninos en el citado país de Europa. Confina al Norte con la Rusia asiática y con China, que también la limita por el Oeste. La bañan el mar del Japón por el Este, y el Amarillo por el Oeste, y por el Sur la separa del archipiélago japonés el estrecho de Corea. Su población se calcula en 8 millones de habitantes.

El Gobierno de Corea es la Monarquía absoluta. El Rey, que pertenece á una dinastía reinante desde el siglo XIV, tiene su Corte en Seúl. El nombre de Corea procede del Reino regional de Kori, que sometió á todos los demás en que se hallaba dividida antiguamente la península.

## La cuestión de Zaragoza

Terminó el conflicto.—Derribo de la valla.—El Ayuntamiento

Bien ó mal, ha terminado el conflicto de Zaragoza.

Aunque el gobernador civil de aquella provincia, señor Barriobero, así lo comunicó al ministro de la Gobernación, diciendo que, enterado el Ayuntamiento de la Real orden sobre los terrenos de la Afajería, ha concluido el conflicto, la verdad es que ha sido preciso, para que los representantes del pueblo de Zaragoza depongan su actitud, que los obreros militares derri-

ban la valla, origen del litigio con la primera autoridad militar; y esto se verificó anoche, antes de las doce, hora en que terminaba el *ultimatum* dirigido al Gobierno por el alcalde y señores concejales.

Cumpliendo el delegado de Hacienda y el administrador de Contribuciones las ordenes que les habían sido comunicadas por telégrafo, se constituyeron en el castillo de la Afajería para dar cuenta de la Real orden del Ministerio de Hacienda al general Batgés.

A las diez y media de la noche, y en presencia del coronel del regimiento de Ingenieros, se procedió al derribo de la valla, retirándose acto continuo los centinelas.

El acto fue presenciado por mucha gente, á la que numerosa fuerza de la Guardia civil mantuvo á respetable distancia.

Los siete concejales que formaban la Comisión ejecutiva nombrada por sus compañeros se reunieron en el despacho del gobernador, convocados por éste, con objeto de escuchar la lectura de la Real orden de Hacienda.

Los comisionados ofrecieron reunirse en casa del alcalde señor barón de la Torre antes de las doce, con objeto de dar lectura del texto de la Real orden á sus compañeros.

Por la mañana, á las once, habían celebrado todos otra reunión en el Círculo Mercantil, con objeto de ponerse de acuerdo sobre la forma de casar en el desempeño de sus cargos, ratificándose en los acuerdos adoptados.

—Si la valla no se derriba esta noche—dijeron—á las doce dimitiremos, sin que por nada varíemos nuestra actitud.

A las doce de la noche todo había cambiado de aspecto. La valla cayó al suelo y el conflicto quedó terminado, presentándose á dicha hora el alcalde en el Gobierno civil á manifestar al Sr. Barriobero que hoy celebraría el Ayuntamiento sesión extraordinaria con objeto de esterarse de la Real orden.

Y aquí dió fin, por ahora, la deplorable historia.

### La Real Orden

He aquí la disposición dictada por el Ministerio de Hacienda, y que fué remitida á Zaragoza el sábado.

«S. M. el Rey (Q. D. G.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, conformándose con lo informado por la Dirección general de contencioso del Estado, se ha servido disponer:

1.º Que se interesa del ministro de la Gobernación, como jefe superior del Ayuntamiento de Zaragoza, parte interesada en la cuestión referida, que signifique á dicha Corporación que, acordado ya en vía administrativa que se sometan las mencionadas cuestiones á la resolución de los Tri-

bunales de justicia, procure no realizar acto alguno que tienda á prejuzgar las mismas ó á complicar el actual estado de cosas, en perjuicio recíproco de todas las partes interesadas.

2.º Que se comunique la oportuna orden al delegado de Hacienda de Zaragoza para que á nombre del Estado, se incute del castillo de la Afajería y terrenos adyacentes al mismo, que pertenecieron al Real Patrimonio, salvo aquellos que por legítimos títulos constituyen propiedad particular, levantándose de todo el acta correspondiente, en la que se consignarán las protestas que se hicieron, y la cual se elevará á este Ministerio.

Y 3.º Que sin oponerse dicha incautación al usufructo en que el ramo de Guerra se hallaba anteriormente de los referidos castillos y terrenos, interina se adopten disposiciones definitivas sobre el particular, se interese del Ministerio de la Guerra que, por los ingenieros militares, de acuerdo con el delegado de Hacienda, se proceda á la demarcación y deslinde del dicho castillo y porción de terrenos, hasta aquí incontrovertida, que hubiese usufructuado el ramo de Guerra, levantando el correspondiente plan detallado de los terrenos, edificios y servidumbres en que han tenido base las repetidas cuestiones, el cual plano y diligencias se remitirán á este Ministerio, debiendo, en consecuencia, el delegado de Hacienda fijar la parte de terreno que sea indispensable para el servicio del cuartel.

De Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes.»

## Por correo

### Motín colérico

Paris 26.—Telegrafían de Varsovia que en el pueblo de Scharnow, provincia de Radow, ha ocurrido un motín que reviste cierta gravedad por haber llevado al cementerio para darles sepultura, cuatro cadáveres coléricos.

El pueblo se opuso resueltamente á que los cadáveres fuesen enterrados allí, empujándolos con los conductores de los carros fúnebres y asaltando después las barracas del lazareto donde están en curación los enfermos y sacando á 20 de estos á pretexto de que recobrasen su libertad.

La policía intervino en el motín no sin que resultaran muchos heridos y llevándose presos á los promovedores del tumulto.

El pueblo continúa oponiéndose á que sean enterrados en el cementerio los cadáveres de los coléricos.

### Realismo teatral

Paris 26.—Telegrafían de G'escow que

—¿No habéis visto, señor, que la noche pasada estaba muy clara la luna? ¡Hace buen tiempo y luna llena! Sería preciso que yo trasportase el cadáver á la alcantarilla de los Bañeros con una claridad tan suficiente á delatarme? ¡Imposible; no se puede pensar en ello!

Estas palabras arrancaron á Simón un grito de angustia y despecho. Permaneció un instante como anonadado y murmurando contra la suerte que visiblemente le perseguía. La cobardía y el carácter discol de su criado no le habían entristecido y desesperado tanto como este último obstáculo; por que él sabía bien, que ya con amenazas, ya con promesas, concluiría siempre por vencer la resistencia de Julio; —pero, ¿quién podía impedir que brillase aquella luz fatal de la luna? No había, pues, medio alguno de hacer desaparecer del pabellón el cadáver de Gerónimo; y los agentes de la justicia descubrirían infaliblemente donde se había cometido el asesinato.

Era, pues, cosa cierta que estaba decidida su perdición, que un poder misterioso aniquilaba todos sus esfuerzos, que quizás Dios mismo suscitaba todos aquellos obstáculos para impedirle salvar su vida.

Este pensamiento le hizo palidecer y estremecerse; sin embargo, torturaba su espíritu para encontrar la última tabla de salvación; mil

—¿Y no hay otro medio! Este es peligroso, pero, no obstante la necesidad obliga á todo. Julio, ve al pabellón, yo enviaré esta noche á Bernardo para ayudarte.

—¿Qué decís, señor? murmuró irónicamente Julio. ¿Bernardo? Id á revelarles vuestro secreto.

—No, yo le mandaré que te obedezca, bajo pena de la vida; amenázale con herirle á la menor señal de desobediencia; él hará lo que deseéis.

—¡Imposible, señor! Bernardo es un hombre piadoso y honrado; está seguro de que nos delataría. Yo no quiero su auxilio; sería como si yo mismo me pusiese la cuerda al cuello.

Simón Turchi, desesperado por la impotencia de sus esfuerzos para conseguir su propósito, se paseó gruñendo algunos instantes por la alcoba.

De repente se detuvo, con los ojos ardientes, delante de su criado, y le dijo con voz ahogada:

—Julio, estas vacilaciones necesitan un término. No podemos elegir, y exija lo que quiera nuestra salvación, sería la última de las cobardías retroceder en presencia de la muerte que nos amenaza —Hierre á Bernardo con tu puñal, y arrójale en la alcantarilla, encima de Gerónimo.

—¿Qué decís, señor? murmuró Julio horrorizado; ¿matar á Bernardo? ¿Y vos creéis que

estando representando en el teatro Real de aquella localidad Sarah Bernhardt el cuarto acto de la obra de Dumas *La dama de las Camelias*, un individuo saltó súbitamente al escenario, con objeto, según decía de proteger á Margarita contra su amante Duval.

El escándalo que en el teatro se produjo fué colosal. La célebre actriz no salía de su sorpresa, fuertemente azorada por el intruso, de quien se dice no tiene completas sus facultades mentales.

Fuó arrojado del teatro y la función continuó sin otro incidente.

**A rey muerto.....**

Paris 26.—Indicanse como candidatos á la vacante que en la Academia ha dejado M. Lecomte de Lisle á MM. Henry y Stephen Liegard.

**Globo gigante**

Paris 26.—Dos ingenieros aeronautas acaban de terminar los planos para la construcción de un globo colosal, de capacidad de 7.000 metros cúbicos y que se titulará «Sadi Carnot».

Será de una construcción completamente nueva y con él se proponen realizar varios viajes á través del Mediterráneo.

Tendrá cabida para diez ó doce viajeros.

**En la plaza—En el campo riffeño**

Maraga 26.—Estando haciendo salvas los fuertes de Melilla, se inflamó un saquito de pólvora, mutilando las manos á dos artilleros.

Un moro, partidario de *Alfel rubio*, mató á un pariente del Santón de Puntilla.

Gran número de hombres de las kábilas le dieron caza, y le lincharon, dándole una muerte horrorosa.

Continúan excitados los ánimos en las kábilas.

**El obispo de Bruselas.—Viaje régio**

Paris 27.—El obispo de Bruselas, que ayer tuvo la desgracia de ser arrollado y pisoteado por un caballo, quedando en estado grave, ha fallecido á consecuencia de las heridas recibidas.

Su muerte ha sido muy sentida por los católicos belgas, que apreciaban mucho al venerable prelado por las bellas prendas que le adornaban.

Ha salido de Grecia con dirección á Francia Jorge I rey de los helenos.

**La prensa y los procesos anarquistas**

Paris 27.—Los periodistas están disgustadísimos por haberse aprobado la ley contra los anarquistas en virtud de lo cual no podrán dar cuenta de los juicios que se celebren, siendo el primero de éstos, cuya prohibición alcanza á la prensa, el de Santos Caserio, que se verá en Lyon dentro de breves días.

Puedo asegurar que la nueva ley no prohíbe en absoluto dar cuenta de los juicios, que permitirá publicar la acusación fiscal y el veredicto del jurado, pero no los interrogatorios.

Todos los periódicos de esta capital publican extensos comentarios de la nueva ley contra los anarquistas.

*Le Figaro*, *Le Petit Parisien*, *Le Soleil*, *Le Radical* y *La Paix* esperan que se promulgue y se aplique en el terreno práctico para juzgarla.

*Le Rappel*, *La Lanterne*, *L' Autorité*, *La Justice*, *La Petit République* y *La Libre Parole* calificanla como una violación del derecho común y dicen que no impedirá los atentados anarquistas.

Los diputados socialistas tienen preparado un manifiesto que publicarán en cuanto sea votada dicha ley por el Senado.

**Veinte casas quemadas**

Paris 27.—De Marsella dan cuenta de haber ocurrido un terrible incendio en el barrio Endoume de aquella ciudad, que se inició en el café del Chalet de Oriente.

Del café se propagó á los depósitos de madera inmediatos, avivando el fuego un fuerte viento y tomando las llamas proporciones extraordinarias.

Las campanas de la iglesia de San Victor avisaron á los habitantes de la ciudad el siniestro con sus toques de alarma, acudiendo á los pocos momentos el cuerpo de bomberos, tropas de línea y la gendarmería, que asistieron un espectáculo aterrador.

El fuego habíase extendido rápidamente por toda la manzana, quedando totalmente destruidas 20 casas, pertenecientes á las calles Cistilde, Decazes y Crinas.

Los muebles fueron arrojados por las ventanas y los habitantes de dichas casas huyeron despavoridos.

El espanto y la confusión fueron indescriptibles. Todas las autoridades locales acudieron al lugar del siniestro, no bastando sus disposiciones para restablecer la calma y tranquilizar á las desoladas familias que acababan de perder sus bienes destruidos por las llamas.

Inmediatamente se organizó un comité de socorros que distribuyó los primeros auxilios entre las familias damnificadas, proporcionándoles además alojamiento, pues quedaron sin albergue, sin ropas y en mitad de la calle los que ayer tenían cómodo hogar.

Las pérdidas se estiman en muchos millones.

De desgracias personales no se cita más que un hombrero que resultó herido y fué trasladado al hospital.

Este siniestro ha producido vivísima emoción en toda la ciudad.

El fuego continúa aún y no podrá extinguirse en dos días.

**La ley contra los anarquistas**

Paris 27.—Los esfuerzos de la minoría de la Cámara de diputados, empeñada en prolongar las sesiones para retardar la aprobación del proyecto de ley contra la propaganda anarquista, se han estrellado ante el decidido apoyo que la mayoría presta al gobierno para los asuntos de orden público, habiendo sido aprobada en la sesión de ayer tarde la totalidad de dicha ley por 268 votos contra 163, siendo 431 el número de votantes.

Al declararse adoptada la ley contra los anarquistas, M. Jaurés, diputado socialista, exclamó: «Es la minoría de la Cámara la que ha adoptado esa ley.»

Antes de levantarse la sesión fué enviada al Senado la nueva ley para su aprobación en la alta Cámara, siendo nombradas en el acto las comisiones que han de dictaminarla, creyéndose fuadadamente que allí será aprobada sin discusión, aunque se sabe que dos ó tres senadores están dispuestos á combatirla, contra la opinión casi unánime de aquel alto cuerpo colegislador.

Espérase que el Senado no invertirá más de una sesión en la discusión de la ley y que mañana mismo será devuelta al

gobierno, y aprobada, y el lunes se publicará, después de firmada por el presidente de la República, en el *Diario Oficial*.

**Otro incendio en Tolón**

Paris 27.—Un nuevo incendio más terrible que los anteriores ha estallado en Tolón, no en el arsenal como los dos últimos, sino en los bosques de las colinas inmediatas á la ciudad, conocidas con los nombres de Grand Cerveau y de Sicié.

El fuego tomaba esta madrugada una extensión de unos seis kilómetros de terreno plantado de bosque y presa completamente de las llamas.

Las tropas de la guarnición y las de la marina envían fuertes destacamentos para combatir el incendio, creyéndose que también el Semáforo ha sido destruido por el fuego.

Sospéchase que el incendio ha sido intencional.

**La ley contra los anarquistas**

Paris, 28.—Ayer, púsose á discusión en el Senado la ley contra la propaganda anarquista, hallándose animadísima la alta Cámara como en los grandes acontecimientos parlamentarios.

Dada lectura de la citada ley, M. Floquet pronunció un largo discurso oponiéndose á que el Senado la aprobase.

Hallándose el orador en el uso de la palabra se sintió indispuosto, suspendiéndose brevemente la sesión, la cual se reanudó por haber sido trasladado á su domicilio M. Floquet en vista de que no se reponta, usando entonces de la palabra en contra el marqués de Basumanoir, á quien contestó el presidente del Consejo de ministros, M. Dupuy, siguiendo después MM. Arago y Travioux, que carró la discusión, pasando á la votación y aprobándose el artículo primero.

Hablaron aun en pró y en contra algunos señores senadores, apronándose la totalidad de la ley por 205 votos contra 34.

La indisposición de M. Floquet no reviste carácter grave.

**Un petardo**

Paris, 28.—Anoche, en las inmediaciones del puente de la Concordia, ocurrió una explosión que alarmó á todo el vecindario, creyéndose que se trataba de un nuevo atentado de los anarquistas.

Averiguada la causa, resultó ser un petardo de dinamita que unos pescadores arrojaron al Sena para hacer provisión de pesca.

Esta es la versión más verosímil de cuantas circularon anoche cerca del sitio de la ocurrencia.

**El proceso del Banco Romano**

Paris 28.—Roma.—El interminable proceso contra el director del Banco Romano, el cajero principal, y otros, ha terminado finalmente.

Los procesados han sido absueltos tras del veredicto del jurado.

Un gran gentío que estaba en la audiencia acogió el veredicto con aplausos.

**Otro duelo en Paris**

Paris 28.—El diputado monsieur Rounet se creyó ofendido por un artículo firmado por Mr. Canivet, en el periódico «Paris».

Constituidos los padrinos, acordaron un encuentro, que hoy se ha llevado á cabo.

El desafío era á pistola.

Los contrincantes han cambiado dos ballos sin resultado.

El presidente de la República Francesa Paris 28.—El presidente de la República Mr. Casimir Parier va á pasar una corta temporada de verano.

Ha rehusado los palacios del Estado, prefiriendo estar con su familia en el castillo de Pont-sur-Seine.

**Mercados**

Paris 28.—Cotizaciones de hoy en los mercados de

- Amberes.—Cafés, fr. 99 75.
- Hamburgo.—Azúcares, fr. 11'35.
- Petróleo, fr. 4'95.
- Magdeburgo.—Azúcares, fr. 11'30.
- Burdeos.—Cacaos, fr. 45 00.
- Marsella.—Trigo, fr. 11'75.
- Nueva York.—Trigo, fr. 55'87.
- Petróleo, fr. 5'10.
- Buenos Aires.—Cambio del oro fr. 378'00.

**Incendio en América**

Paris 28.—Nueva York.—En los montes del Estado de Wisconsin estalló un horrible incendio que se ha corrido por una inmensa extensión.

El fuego ha llegado á destruir algunos puentes de los ferrocarriles.

**RETRATOS**

á un cuarto de placa, de los principales diestros en el arte del toro.

Se venden al módico precio de 0'05 ptas. cada uno en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

**NOTICIAS**

**De las Provincias**

El 25 per la tarde se celebró en la Plaza de Toros de Valencia la primera parte del certamen musical.

Las 18 bandas de música que han concurrido, ejecutaron piezas de libre expectación, alcanzando entusiastas aplausos de los espectadores que llenaban las localidades de la plaza.

El desfile, brillantísimo.

El paseo de la Alameda, donde se ha instalado la feria continúa animadísimo, y muy concurrido, por lo más lucido de la sociedad valenciana, los pabellones del ayuntamiento, de la Sociedad de Agricultura y demás centros de la localidad, mereciendo el aplauso de todos los bailes populares que tienen lugar entre hermosos arboles á la puerta de la clásica barraca.

El alcalde de Jerez de la Frontera ha indicado al Ayuntamiento la conveniencia de abrir un crédito de 15.000 pesetas para atender á los primeros gastos que ocasiona la campaña contra la filoxera.

El ingeniero agrónomo Sr. Lizaur salió de Cadiz con objeto de reconocer los términos de Santúcar, Bada, Conil, Chiclana, Trebujena y Chipiona, y detallar la importancia de la plaga.

Según telegramas que publica el periódico granadino «El Popular» dirigidos desde Albuñol, en Sorvilán ha surgido un conflicto entre el vecindario y los agentes recaudadores, llegando unos y otros á las manos.

Guardias civiles de Pitres y Cadair han salido para el lugar del suceso. Parece que hay varios heridos, y que la indignación en el pueblo es grande.

Dentro de poco se inaugurará en la Coruña el obelisco que se está levantando en la entrada de los paseos al ex-ministro D. Aureliano Linares Rivas.

El monumento lleva en la parte superior un potente foco de luz eléctrica, que iluminará un espacio extenso, dadas su altura y su fuerza.

**De las Islas**

**Menorca**

La fiesta de Villa-Carlos estuvieron animadísimas siendo inmensas las personas que á ella ocurrieron.

En la última de las carreras caballos celebradas el miércoles uno de ellos tuvo la desgracia de resbalar causando al jinete fuertes con tusiones.

—Ha sido nombrado canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Burgos el Muy Iltre. Sr. D. José Vidal canónigo de la de Menorca con residencia en Ciudadela.

—El sereno de la calle de Santa Cecilia de Mahón puso en conocimiento del Juzgado competente haber sido acometido en la noche del jueves por un sugeto, cuchillo en mano.

—El señor Delegado del Gobierno ha remitido á los Alcaldes de los pueblos de Menorca, varios tubos de linfa vacuna, procedentes del Instituto del Estado.

**Pollensa**

El Ayuntamiento ha acordado á propuesta de nuestro amigo el primer Teniente de Alcalde D. Francisco de Aspre, celebrar el día 2 del próximo Agosto la fiesta de Nuestra Señora de los Angeles, patrona de este pueblo con arreglo al siguiente programa:

Vispera.—Repique general de campa

no se defendería? ¿pensais que no daría gritos? Por otra parte, ¿la justicia no reconocería á vuestro criado, y esto no lo pondría sobre la pista de los culpables? Vuestra razón se trastorna.

Triste, despechado y rechinando los dientes, Turchi se agitaaba convulsivamente y concluyó por decir con voz ronca:

—¿No quieres hacerlo solo? Tu mala voluntad te impediría conseguirlo, ¿no es cierto? ¿Para qué eres bueno, cobarde maldito, sino para charlar y jugar á los dados? ¡Ah! ¡si nunca te hubiera visto para desgracia mía! Pues bien, deja el cadáver en la cueva, deja que el bailio descubra lo que ha pasado. ¡Veremos quién de los dos sufre más valerosamente una muerte infame!

Presa de la más viva emoción, se dejó caer en una silla, y mientras se quejaba de mala voluntad de su criado, se arrancaba los cabellos con una desesperación verdadera asimulada.

La vista de la desolación de su amo hizo al parecer, impresión sobre Julio; él le contempló durante algún tiempo con creciente compasión, y dijo en fin con voz consoladora:

—Vamos, señor, procurad tranquilizaros. Todavía no se ha perdido todo, y si mi buen deseo puede hacerme capaz de salvaros, yo mostraré que Julio en el momento crítico, tiene el valor y la resolución necesarios para llevar á buen

término una empresa peligrosa. Puesto que pensais que yo solo puedo llevar el cadáver á la alcantarilla de los Ballesteros, lo ensayaré lealmente. Es posible que me engañe acerca de la dificultad del caso. Estad, pues, tranquilo, y fiad en mi palabra.

El señor sabía que su criado, una vez tomada una resolución, acostumbraba ejecutarla sin vacilar, y en el acento de su voz conocía que esta vez era formal su promesa. Estrechó la mano de Julio y dijo con alegría:

—Gracias, Julio, gracias. A tí solo deberé la vida y el honor. Jamás lo olvidaré y cuando se haya apartado de mi cabeza el hacha que la amenaza, te recompensaré con magnificencia. Vé al pabelón, desentierra el cadáver y trasportarlo arriba. Así tendrás menos que hacer más tarde. Iguala el suelo de la cueva y procura hacer desaparecer cuanto sea posible los indicios que pudieran manifestar que ha sido recientemente socavado.

Julio parecía no escuchar lo que decía su amo, y de pronto se dió una palmada en la frente, como si una idea súbita hubiera surgido en su espíritu.

—¿En qué piensas? le preguntó su amo con inquietud.

—¡Imbécil de mí! exclamó Julio.

—¡Habla más bajo! murmuró Turchi. ¿Qué es lo que te turba de repente?

nas, completas y pasacalle por las músicas.

**Día 2.**—Alborada al aparecer el sol. Gran función religiosa en la cual se cantará la gran partitura de Paccini, tomando parte el conocido barítono Sr. Prohens, en compañía de varios aficionados, y predicará el elocuente orador sagrado P. Auba.

Por la tarde.—Carreras al estilo del país, procesión y simulacro del combate que recuerda á los hijos de este pueblo el gran triunfo obtenido por el esforzado Juan Mas y sus huérfanos, contra los hijos de la media luna.

Por la noche.—Espléndidos fuegos artificiales alternando las músicas de esta villa que tocarán selectas piezas de su repertorio.

### De la Capital

El día 5 de Septiembre en el despacho del Gobernador civil de esta provincia tendrá efecto la subasta para la conducción de la correspondencia á caballo desde Ibiza á San Juan Bautista y vice versa bajo el tipo máximo de 1.500 pesetas anuales y el día 6 se verificará otra subasta para la conducción del correo de Mahón á Ciudadela, viaje de ida y vuelta á caballo ó en carruaje, por el tipo máximo de 2.999 pesetas.

El domingo al anochecer unos muchachos derribaron á una mujer anciana en la calle del Viento siendo preciso conducirla y curarla en la casa de socorro y ayer por la mañana otra mujer de 45 años llamada Antonia Bestard lo fué por cuatro perros en la calle de Colón, siendo conducida en brazos de varios transeúntes á la farmacia del Sr. Miró en donde fué curada.

Estos hechos sin comentarios, son mucho más elocuentes que todos los sueltos de bombo y de campanillas.

A las once y media de la mañana de ayer, poco después de la llegada del vapor que condujo los expedicionarios que fueron á las ferias de Valencia, varios sujetos promovieron en el Muelle un alboroto que puso en alarma á cuantos la presenciaron.

El caso fué, según relato que nos mereció enteros crédito, que poco antes de la expresada hora cuatro individuos fueron á almorzar en una taberna del Muelle y terminado que hubieron el almuerzo parece que dos de ellos exigieron á otro que pagara el gasto de todos, á lo que se negó rotundamente ésta manifestando que únicamente estaba dispuesto á satisfacer el importe del consumo que él había hecho.

En este estado la cuestión y algo exaltados los ánimos salieron de la taberna, subiendo con gran alboroto la disputa hasta llegar al extremo de sacar uno de dichos sujetos una navaja, con la cual amenazó á otro, el cual, viéndose agredido de manera tan brutal e inesperada puso pies en polvorosa no sin que la siguiera de cerca el del cuchillo.

Visto el hecho por el cabo del cuerpo de Carabineros Sr. Sans, deseoso de evitar una desgracia corrió tras de ellos, logrando detener al poco rato al agresor, quien, á lo que parece había tenido buen cuidado de arrojar la navaja en sitio apartado antes de que se le diera alcance, arma que poco después fué hallada cerca del sitio de la ocurrencia.

En el mismo instante en que fué detenido el agresor se presentó en el lugar del suceso el segundo inspector señor Español, el que después de enterado del hecho, hizo conducir á dicho individuo por una pareja de carabineros á la Inspección de Vigilancia y más tarde lo puso á disposición del Juzgado.

Puede darse como completamente perdida y fracasada la plantación de eucaliptos en el extremo sur del paseo del Borne y en la calle del Jardín Botánico. De los ocho sembrados en el primer puesto, hay cuatro que están secos, dos de ellos tronchados, y los cuatro restantes á punto de secarse excepto uno, que aunque marchito, todavía tiene vida por algún tiempo.

En vista de este resultado, que por motivos fáciles de comprender nos abstemos de comentar y calificar, puede seguir la comisión correspondiente de nuestro Excmo. Ayuntamiento alimentando el proyecto, que no tiene calificativo en castellano, de talar los maravillosos tanto como admirables plátanos orientales (no plátanos como los denominan ciertos sabios de taller) que hay en la Rambla para substituirlos con eucaliptos.

Por hoy no decimos más.

Según leímos en el *Felanigense* del sábado último, el domingo anterior la guardia civil, con ayuda de los carabineros y tripulantes de una escampavía apostada Puerto Colom, consiguió capturar á dos jóvenes que se ocupaban pescando con dinamita en sitios de pocas aguas.

No hay necesidad de ir tan lejos para

ver cómo se emplea la dinamita con aquel objeto, si es que hay alguien á quien interese verlo.

Estará enterada la comisión de obras de nuestro Ayuntamiento del estado en que se encuentra en punto á seguridad la casa número 12 de la calle del Sol?

No se necesita ser arquitecto ni mucho menos para conocerlo.

El domingo al son de una música se pusieron en la calle de San Jaime las banderas que anuncian la celebración de la fiesta dedicada á la Beata Catalina Thomas.

Según noticias recibidas ayer tarde en esta ciudad, la escuadra inglesa fondeada en Barcelona levó anclas y salió con rumbo á este puerto á donde llegará probablemente esta mañana, después de haber practicado algunas evoluciones y ejercicios de cañón en el canal.

En cuanto llegue dicha escuadra, saldrá á recorrer el fondeadero por entre los buques que la componen el vaporcito *Cabrera* todas las tardes en los días que tenga libros del servicio de correo entre este puerto y la isla de aquel nombre.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ha concedido á D. Miguel Arbona Colom, vecino de Sóller, salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, la autorización necesaria para aprovechar las aguas del torrente de Fornauig, con el fin de aplicarlas como fuerza motriz á una fábrica de tejidos que trata de construir en terrenos de su propiedad denominada *Can Catal* del término del expresado pueblo.

Noticias del ejército:

En virtud de la ley de 11 del actual han sido promovidos al empleo de capitán los primeros tenientes de infantería D. Miguel Azamor Sureda, D. Juan Tous Pujol y D. Rafael Russeho Aloy.

Destinos.—Los capitanes D. Francisco Gomez Estrada y D. Fernando Lamas Baso al regimiento Reserva de las Baleares número 1; D. Jaime Soler Grimal, D. Miguel Maeso Cormacho, D. Juan Tou Pujol, D. Julio Diaz Navarro, D. Eduardo Palomares Candiles y D. Tomas Ezpeleta Ranodo, al regimiento Regional de las Baleares número 2, D. José Moragues Mauzano, al regimiento Regional número 1; D. Agustín Martínez Alegre, D. Fernando Moya Campos y D. Juan Ruiz Martínez, al regimiento Reserva de las Baleares número 1, D. Norberto Herrera Aicoer al de reserva de las Baleares número 2, D. Antonio Fenu Arcosa, á la zona de Barcelona número 60, D. Rafael Russeho Aloy á la penitenciaría de Mahón, D. Manuel Olaza Saenz al regimiento de Guipuzcoa, D. Eduardo Emilio Mariano, á la zona de las Baleares, D. Antonio Hidaigo Flaix al batallón reserva de Canarias número 1 y D. German Parra Diaz, de primer ayudante de la plaza de Ibiza.

De *Las Baleares* tomamos, hace días algunos parrafos, respecto á la venta de carne en la Plaza del Aceite, en los cuales se hacía constar que el Alcalde accidental Sr. Aguiló había concedido permiso á los tabajeros de la Plaza Mayor para que estableciesen dos mesas al mismo precio de los cortantes que han abaratado el artículo.

Dicho periódico rectificó después la noticia sobre la cual había fundado sus censuras diciendo que era solo una habilla.

Como dimos la noticia, recogemos la rectificación, dejando la responsabilidad de ambas al periódico de que sucesivamente las hemos tomado.

Ya ve *El Liberal Palmesano* como no nos han pasado desapercibidas ó mejor dicho, inadvertidas las rectificaciones á que se refiere, con lo cual quedan complacidos sus deseos, si bien ratificando con más fuerza si cabe los comentarios de índole general que hacemos en el escrito que motiva estas líneas.

Conviene que rectificásemos algunos errores cometidos involuntariamente en nuestro número de ayer al dar cuenta de las carreras efectuadas en el Velódromo.

Dijimos que la primera carrera era libre para todos los velocipedistas de las Baleares» debiendo decir esto de la segunda, pues la primera estaba exclusivamente reservada á los velocipedistas de la Sociedad que no hubiesen obtenido primeros premios de la misma en carreras anteriores.

También dijimos que había ganado el tercer premio en la carrera de *Handicap* el señor Perras, siendo así que lo ganó el Sr. Ortega.

## Comisión Provincial

A las doce de la tarde se abrió la subasta para la construcción, entrega y montaje en la casa de Misericordia del entramado metálico para el terrado que debe sufrir las dependencias que se están reconstruyendo; y después de abiertos los pliegos presentados se adjudicó provisionalmente el remate á favor de D. Ramón Gargui como más beneficioso postor por la cantidad de 3444'44 pesetas.

Seguidamente se procedió al despacho ordinario dando lectura al acta de la sesión anterior que fue aprobada.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el exámen de las cuentas de fondos municipales de Sansallas respectivas al año económico de 1875 á 76.

Se acordó autorizar á una vacante de Felanig para que pueda recoger de la inclusa á una niña expósita que resulta ser hija suya natural.

En vista de los expedientes instruidos, se autorizó el prójamiento de dos niños expósitos; y denegar la solicitud de ingreso en la casa de Misericordia á un niño natural de Felanig.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por D. José Ignacio Moragues en virtud de una providencia del Alcalde de Manacor por la que le ordenó la desecación y raleo de ciertas charcas que existen en terrenos de su propiedad, se acordó informar al Sr. Gobernador de la Provincia que é juicio de la Comisión Provincial proceda que el Ayuntamiento de Manacor en cumplimiento de lo que dispone el artículo 62 de la ley de aguas haga la declaración de insalubridad de las charcas de referencia y notifique dicha resolución al propietario del terreno en que radican para que disponga su desagüe ó saneamiento en el plazo que se le fije; y que después de cumplido este trámite es que no lo ha verificado, proceda con arreglo á lo que disponen los artículos 63 y 64 de la misma ley, y se levante la sesión.

## TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina (EDICIÓN DE LA TARDE)

**El Archiduque Guillermo**  
Madrid 30 á las 9 m.

Dicen de Viena que el Archiduque Guillermo, tío de la Reina Regente de España, paseaba á caballo por las calles de Baden y un tranvía eléctrico espantó al animal arrojándole de la silla y llevándose arrastrando al ginece con un pié enganchado en uno de los estribos.

El infeliz Archiduque falleció á las pocas horas.

El Emperador ha llegado á Baden.

(EDICIÓN DE HOY)  
**Silvela y Cánovas**  
Madrid 30 á las 9'55 m.

«El Nacional» ocupándose de los rumores que cunden respecto de la reconciliación entre silvelistas y conservadores, dice que no depende de que la quiera Silvela, sino que es necesario la decida y acepte don Antonio Cánovas.

**China y el Japón.—Combate**  
Madrid 30 á las 10 m.

Telegramas de Londres confirman la victoria naval alcanzada por los japoneses.

El transporte Kowshing dirigiase á Corea con 1.700 chinos, y habiendo sido alcanzado por la escuadra japonesa, intimó la rendición á aquel buque y no habiendo obedecido fué cañoneado y echado á pique, salvándose tan sólo cuarenta hombres.

Háblase también que los japoneses han obtenido otra victoria por tierra.

**Dimisión de Barges.—Su orden general.**

Madrid 30 á las 10'50 m.

Coméntase en Zaragoza la despedida del capitán general señor Barges y la orden general por él publicada.

Dice en ella, dirigiéndose á las tropas de su mando:

«Con profundo sentimiento me separo de vosotros. Yo me pues, como siempre, sacrificando las conveniencias personales á los intereses del Ejército. Mi conciencia está tranquila por haber evitado conflictos fáciles de ocurrir.»

**Otra vez los moros**  
Madrid 30 á las 11'30 m.

Dicen desde Málaga que los moros de Bocoya han apresado una barca española

llama «San Vicente», entre Chafarinas y Alhucemas.

Han hecho prisioneros á todos los tripulantes y les han desbalijado.

Este hecho ha causado profunda indignación.

**La salida del «Vizcaya»**  
Madrid 30 á las 4'55 t.

Aprovechando la subida de las aguas en la ría de Bilbao, ha salido esta tarde el crucero «Vizcaya» habiendo anclado en la darsena de Axpe.

El acto ha sido presenciado por gran número de personas y por las autoridades.

El día dos de Agosto se verificarán las pruebas oficiales.

**Lo que contiene la «Gaceta»**  
Madrid 30 á las 5'50 t.

La «Gaceta de Madrid» que se ha reparado esta tarde contiene las comunicaciones cursadas entre el embajador de Portugal y el ministro de Estado señor Moret, aplazando para el primero de Septiembre el planteamiento de los reglamentos y tratado de comercio y de navegación hispano-portugués.

Publica también el reglamento para las oposiciones á Cátedras.

**Lotería nacional**  
Madrid 30 á las 12 i.

En el sorteo que acaba de celebrarse y que consta de dos series de billetes han salido premiados los siguientes números:

Con 80.000 pesetas

El número 4,615 despachados en Cartagena y Almería.

Con 40,000 pesetas

El número 12,589 despachados en Granada y Zaragoza.

Con 15,000 pesetas

El 13,835 despachados en Barcelona y Sevilla.

Con 2.500 pesetas

Los números 16,310 despachados en León y Barcelona; el 22,837 en Madrid y Avila; el 17,642 en Huelva y Málaga; el 8,132 en Cartagena y Barcelona; el 9,132 en Barcelona; el 21,211 en Pamplona y Quintanar; el 34 en Madrid y el 5,298 en Mataró y Vendrell.

**Mencheta**

En la librería de los Sres. Amengual y Muntaner se han recibido el cuarto, quinto y sexto tomo de la «Colección Diamante», correspondiente á la 1.ª 2.ª y 3.ª serie de «Pequeños Poemas» por D. R. de Campoamor.

## Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

**Nacimientos**—Día 27.—Varones, 2. Hembras, una.

Día 28.—Varones 1.—Hembras cinco.

**Matrimonios**—Día 27.—Ninguno.

Día 28.—Ninguno.

**Defunciones**—Día 29.—Bartolomé Matas Oliver, 2 años Arrabal, de bronquitis.

Maria Ana Vicens Carró, soltero, 75 años, calle de la Piedra, de catarro intestinal.

Juana Maria Riera Anorós, viuda, 80 años, Hospital, de enterro colitis.

Catalina Vicens Visconte, viuda, 78 años, Hospital, de apoplejía.

Dña 30.—Juan Cantallops Payeras, casado, 59 años, Mo linar, de tifoidea.

Bartolomé Fuster Flores, casado, 43 años, el Terreno, laringitis.

Guillermo Mestre Rebasa, soltero, 24 años, calle de la Crianza, de tuberculosis.

Catalina Marcó Pous, viuda, 69 años, calle de Sales, de apoplejía.

**Hospital civil**—Día 29.—Entradas 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones 2 hembras.

Día 30.—Entradas, 9: 6 varones, y 3 hembras.—Altas, 7: 6 varones, y 1 hembra.—Defunciones, 1 hembra.

**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol**—Estado de la atmósfera.—Calmos en varios puntos con nubes en distintas direcciones, densa y húmeda.

**Horizonte**—Nublado en todo el círculo.

**Idem del viento**—Brisa débil del S. O.

**Idem de la mar**—Alta y apenas risada.

**Buques á la vista**—Ninguno.

**Vigia de Porto-Pi**—Sin señal.

**Buques fondeados**—Día 30.—Vapor Bellver, de 778 ton., matrícula de Palma, cap. don Juan Singala, con 30 trip. 82 pas y efectos. De Valencia.

**Buques desahogados**—Día 28.—Laut Cristina, de 16 ton., mat. de Palma cap. D. S. Pujol, con 6 trip. y lastre.

Vapor Menorca, de 190 ton., mat. de Mahón, cap. D. Francisco Cardona, con 16 trip. y efectos. Para Mahón.

**Mataderos**—Día 30.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 4.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 4.—Cárneros, 6.—Ovejas, 14.—Borregos, 0.—Corderos, 59.—Jabras, 1.—Cegatos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

**Volatería**—Gallos, 42.—Pollos, 37.—Gallinas, 100.—Pavos, 2.—Pavas, 7.—Palemas, 10.—Conajos, 0.

